

令和6年度4月定例教育委員会会議録

1. 日時	令和6年4月18日（木）（午後3時から）
1. 場所	市来庁舎 2階庁議室
1. 委員会に出席した人	相良一洋教育長 徳重涼子委員・福山 希委員・國料修兵委員・橋口美代子委員 吉永教育総務課長兼学校給食センター所長・西村学校教育課長・ 榎並社会教育課長・大澤学校教育長補佐・永井社会教育課長補佐 芹ヶ野社会教育課長補佐 書記 橋元教育総務課長補佐
1. 附議事件	報告第1号 令和5年度条件付採用教職員正式採用の承認の代決について【学校教育課】 報告第2号 いちき串木野市地域部活動コーディネーター設置規則の一部を改正する規則の代決について【学校教育課】
相良教育長	只今から4月定例教育委員会を始めます。 (教育長あいさつ) 会議録署名委員の決定についてです。 会議録署名委員については、徳重委員にお願いしたいと思います。
各委員	(「はい」という声あり)
相良教育長	それでは、徳重委員よろしくお願ひいたします。 次に3番目、定例教育委員会会議録の承認についてです。先に配布してありました3月定例教育委員会の会議録について、何かご意見はありませんか。
各委員	(「はい」という声あり)
相良教育長	それでは、3月定例教育委員会の会議録については承認ということでおろしくお願ひいたします。 では附議事件に移ります。 まず最初に、報告第1号 令和5年度条件付採用教職員正式採用の承

認の代決について、議案集の1ページをご覧ください。
令和5年度条件付採用教職員正式採用の承認について、いちき串木野市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第1項の規定により臨時に代理し代決したので、同条第2項の規定に基づき報告するものであります。

提案理由は、令和5年4月1日付で採用した教諭5名は、条件付採用期間中の勤務態度が適正であったので、正式採用しようとするものであります。

[資料を見ながら、根拠法令と正式採用となった5名の教諭について説明。]

ご意見・ご質問等ございませんか。

特に無ければ、報告第1号 令和5年度条件付採用教職員正式採用の承認の代決について、承認していただけますでしょうか。

各委員

(「はい」という声あり)

相良教育長

では、報告第1号は承認ということでよろしくお願いします。

次は議案集の4ページをご覧ください。

報告第2号、いちき串木野市地域部活動コーディネーター設置規則の一部を改正する規則の代決についてであります。

いちき串木野市地域部活動コーディネーター設置規則の一部を改正する規則の代決について、いちき串木野市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第1項の規定により臨時に代決し決定したので、同条第2項の規定に基づき報告するものであります。

提案理由は、令和6年4月1日付け定期人事異動により、地域部活動コーディネーターに再任用職員が配置されたことに伴い、いちき串木野市地域部活動コーディネーター設置規則の一部を改正する必要があったことから、臨時に代理したので報告するものであります。

[資料を見ながら、根拠法令と改正される条文等について説明]

ご意見・ご質問等ございませんか。

無いようですが、報告第2号、いちき串木野市地域部活動コーディネーター設置規則の一部を改正する規則の代決については承認していただけますでしょうか。

各委員

(「はい」という声あり)

相良教育長	<p>では、報告第2号は承認ということでよろしくお願ひします。</p> <p>附議事件については以上です。 その他の各課からの連絡報告事項に移ります。</p>
吉永課長 (所管課長)	<p>(1) 各課の行事報告及び行事報告について、説明をお願いします。</p> <p>(1) 3月～5月教育委員会行事報告及び行事計画について（各課報告） 本日は、時間の関係上、3～4月の報告は省略して、今後の行事計画のみを説明させていただきます。</p> <ul style="list-style-type: none"> ○青少年育成の日・あいさつ運動の日（4月20日） ○黎明祭（4月20日） ○第1回地区小・中学校長及び義務教育学校長研修会（4月26日） ○令和6年度第1回地区教育長会（4月26日） ○串木野浜競馬大会（4月28日） ○当初申告に係る教育長面談（5月1・7日） ○第1回市教頭研修会（5月2日） ○管理職合同歓迎会（5月2日） ○B&G ファミリーパークゴルフ大会（5月5日） ○九州都市教育長協議会総会（5月8日） ○全国都市教育長協議会総会（5月9～10日） ○小中学校 土曜授業（5月11日） ○年度当初学校訪問（5月14日） ○令和6年度日置地区中学校陸上競技大会（5月15日） ○串木野中学校開校準備委員会総務部会（5月15日） ○串木野中学校開校準備委員会通・P・部部会（5月16日） ○第1回19市学校教育課長等会議（5月21～22日） ○市文化協会総会（5月22日） ○第1回市社会科副読本編集委員会（5月22日） ○定例教育委員会（5月23日） ○第1回地区小・中学校及び義務教育学校教頭研修会（5月24日） ○市教育委員会学校訪問（5月31日） ○市総合防災会議（5月31日）
榎並課長	<p>只今説明した行事以外のことで、報告させていただきます。</p> <p>3月の定例教育委員会の中で、ランニングイベントへのご質問に対し、「アンケート結果についてはまだ集計されておりません」という回答をさせていただきましたが、アンケートは行っておりませんでしたので訂正させていただきたいと思います。</p> <p>新聞でも記事になっていたとおり、現場で実際に参加した子供達の様子を見ていたところ、「一流の選手達からトレーニングの方法や体調</p>

	<p>を整えるための食事の話などを聞くことができて大変良かった」という反応であったと感じております。</p> <p>また、指導者として参加した選手たちも「故郷に恩返しができた」という思いがあったようで、大変良いイベントだったと思っておりますので、次回につなげていけばと考えております。</p>
相良教育長	<p>行事計画等について説明がありました。</p> <p>委員の皆さんからご質問あれば、出していただければと思います。</p>
橋口委員	<p>5月17日に計画されているICTスキル向上研修会はどんな内容でしょうか。</p>
大澤課長補佐	<p>1年間に3回、ICTスキル向上研修会を行うのですが、第1回目は、グーグルスタートアッププログラムと言ってGoogle for Educationのアプリを授業でどう活用するかというのを、グーグル社から講師を招いて実際にタブレットを使いながら行う研修で、対象者はあまり使い慣れていない教諭や初心者の教諭です。</p>
福山委員	<p>5月17日に県市町村教育委員会連絡協議会定期総会がありますが、参加はどうなるのでしょうか。</p>
吉永課長	<p>まだ正式な通知が届いておりませんが、先日電話で確認したところ、5月17日に開催予定であるとのことでした。通知が届き、開催時刻や会場等が分かり次第、皆さんに案内させていただきます。</p>
相良教育長	<p>この件については改めてお知らせいたしますので、日程調整をしておいていただければと思います。</p> <p>他にありませんか。</p> <p>次に、(2)令和6年度 学校ごとの児童・生徒数について、教育総務課長お願いします。</p>
吉永課長	<p>資料の5～6ページをご覧ください。</p> <p>資料を見ながら、4月8日現在の学校ごとの児童・生徒数について、学校ごとの特認校児童数について、来年度以降に小学校に入学見込の未就学児の人数について、公立幼稚園である市来幼稚園の園児数について、など説明</p>
相良教育長	<p>小中学校の児童・生徒数について、市来幼稚園の園児数等についてなどの確認でした。</p> <p>昨年度比では、中学校の生徒数は大きな減少ではないように感じま</p>

	<p>すが、その後の減少が大きくなっています。急速に児童・生徒数が減っていくというようなことがあります。</p> <p>また、最後にありました市来幼稚園の園児数ですが、年長が7人、年中が11人、年少が1人ということで、閉園の検討も避けては通れない状況にきていますのかなと思います。市長部局とも連携しながら、必要に応じて保護者への説明も行っていきたいと考えております。</p> <p>教育委員の皆さんはどうのようにお考えでしょうか。意見を聞かせていただければと思います。</p>
橋口委員	<p>幼稚園は早く終わりますよね。家に帰った後、一緒に遊ぶお友達のことが私は心配です。</p> <p>田舎の公園をみると都会の公園と比べて子供達が遊んでない状況です。保育園の場合は夕方まで子供を預かってくれるので、同じ年齢の子供達の交流や教育の意義があると思います。私には5歳の孫がいるのでその目線で考えた時に、できるだけ同じあるいは近い年齢の子供達と遊ぶ環境にあればいいけれど…</p> <p>幼児期はお友達どうしで泥んこになってとか、自然の中でとか、公園で遊んだりすることがとても大事な年齢だと思うんです。</p> <p>幼稚園が終わった後、家に帰ってから誰と遊ぶのかが心配です。</p> <p>保育園に行けば同じ年頃の子供達と遊べるという幼児期の午後の過ごし方、この環境の方が大事ではないかと思います。</p>
福山委員	<p>両親共働きの家庭がほとんどだと思われます。</p> <p>保育料の無償化も関係するとは思いますが、お仕事の関係で保育園に預ける方が多くなって、幼稚園に預ける方は年々減っているのかなと思います。</p> <p>年少さん1人というのも、年少クラスではなく年少・年中の複式の異年齢のクラスになっていて、今後、1~2人入園してきたとしても存続は難しいのではと思います。</p> <p>子供達のことを考えると、仕方がないですけれど閉園して、多くの子供達と一緒に過ごせる形をとってあげた方が良いのではないかと思います。</p>
徳重委員	<p>1人入園された3歳児の方は、何か事情があって入園されたのでしょうか。</p>
吉永課長	<p>過去に上の兄弟（姉妹）が市来幼稚園に通園していたことから市来幼稚園を選ばれたようです。</p> <p>入園される前に園児数の状況はお伝えしてあり、承知の上で入園されています。</p>

徳重委員	<p>今後、子供が入園してくる見込みは無いとなると、閉園せざるを得ないのではないかと思います。</p> <p>ただ、以前、存続させようという話があった時は、障がいを持った方達がどこにも受け入れてもらえないという時に、公立は受け入れるという状況から「公立を残しましょう」ということがあったんですね。</p> <p>「どんな子供さんでも受け入れますよ」という私立幼稚園・保育園があるのであれば、公立を残す必要はないのかなと思います。</p>
吉永課長	
國料委員	<p>旭幼稚園を閉園する時の話ですが、旭幼稚園もそのような傾向がありました。</p> <p>保育園担当の子どもみらい課によると、全ての幼稚園・保育園には子供達の受入れについての指導をしているので、以前に比べると改善はされているとのことです、そのような子供さんを持つ保護者からすると、「小規模な幼稚園の方が安心できる」という考えもあるようです。</p> <p>しかし、皆さんを感じられているように、幼児教育はこの少人数でいいのかという問題もありますし、園児数に対する職員数を考えると、職員を減らさなければならないという問題もあります。</p>
相良教育長	<p>私も他の委員さんと同じような意見です。</p> <p>それに加えて、市来幼稚園については地域性と独自性が左右されるのかなと。市来幼稚園でなければ出来ない学びったり、そういったものがあるならまだ残すことを検討する余地があるので私は思いますけれども、現状それを鑑みた時にどうなのかと考えると、閉園は近いのかなと思うところです。</p> <p>ただ、閉園に対しての反対意見があるとすれば、そのような意見を出せるような機会を設けていただき、しっかりと判断すべきだと思いますし、市来地域の方が近い場所にあることを理由に選ばれているとすれば、民間の幼稚園に送迎等の対応をしていただけるのかなど、そういう裏付けも含めながら検討する必要があるのではないかと思います。</p>

では次に、(3)いちき串木野市教育振興基本計画策定方針（案）につ

	<p>いて、説明をお願いします。</p>
吉永課長	<p>別冊の資料をご覧ください。</p> <p>資料を見ながら、現在の本市教育振興基本計画は令和6年度までの第3期計画であり、今年度、令和7~11年度の第4期計画を策定する必要があること。「いちき串木野市第2次総合計画後期基本計画」を踏まえて見直しを行う「いちき串木野市教育大綱（第4期）」に基づき大綱を具現化する実施計画として策定することである。計画の策定体制として作業部会を組織するなどして計画的に進めることなど、計画策定方針（案）の概要を説明。</p>
相良教育長	<p>現在の計画が今年度で5年目を迎えており新たに5ヵ年計画を策定しなければならないということで、説明がございました。</p> <p>何かご意見・ご質問はありませんか。</p>
	<p>では次に(4)次回定例教育委員会開催日についてお願いします。</p>
吉永課長	<p>5月の定例教育委員会は、5月23日（木）15時からを計画しております。</p>
相良教育長	<p>5月の定例教育委員会は、5月23日（木）15時からということです。皆さんご都合いかがでしょうか。よろしくお願いします。</p>
	<p>では(5)のその他で、何かありませんか。</p>
西村課長	<p>今年度の運動会の計画について説明します。</p> <p>資料を見ながら、幼稚園、小・中学校の運動会・体育大会の日程と教育委員の参観計画について説明し、都合が悪い場合は調整する旨を説明。</p>
吉永課長	<p>別紙で配布している資料をご覧ください。</p> <p>資料を見ながら、中学校再編のため開催している串木野中学校開校準備委員会（専門部会含む）の開催状況や協議内容の概要について、令和5年度に創設した薩摩スチューデント奨学ローンの申込み状況等について説明。</p>
國料委員	<p>部活動の地域移行についてお伺いします。</p> <p>市来中学校がモデル校として4月から部活動の地域移行が始まっているのではないかと思いますが、現時点で何か問題などは無いでしょうか。</p>

西村課長

5月1日から運用開始ということで、現在は委嘱状を交付する準備を行っており、5月からスタートします。

相良教育長

他に何かありませんか。

無ければ、以上で、4月定例委員会の協議を終わります。

(午後4時5分)

本会議録は正当なることを認め、ここに承認する。

令和 6 年 5 月 23 日

教 育 長

相 良 一 洋

委 員

徳 重 謙 子